



# Viet Tan (Parti pour la Réforme du Vietnam)

*Grâce à un réseau de membres actifs au Vietnam et à travers le monde,  
Viet Tan veut promouvoir la démocratie et la réforme du pays par des moyens pacifiques.*

*[www.viettan.org/fr](http://www.viettan.org/fr)*

---

**21 octobre 2009**

**Contact:**

M. Nguyen Ngoc Binh  
+33 (0) 6.63.79.92.56

## **Viet Tan salue l'adoption de la résolution américaine pour soutenir la liberté sur Internet au Vietnam**

Suite aux procès politiques au Vietnam qui ont vu l'emprisonnement de neuf militants pour la démocratie, Viet Tan se félicite de l'adoption par la Chambre des Représentants des Etats-Unis de la résolution H. Res 672, qui demande au Gouvernement de la République Socialiste du Vietnam de libérer les blogueurs emprisonnés et le respect de la liberté sur Internet.

Avec un très large soutien des deux partis Démocrate et Républicain, le Congrès des Etats-Unis se tient aux côtés des partisans et des cyber-militants des droits de l'homme qui cherchent à promouvoir la liberté d'information et d'expression au Vietnam.

Depuis 2007, une campagne de répression systématique contre la liberté d'expression est organisée par les autorités vietnamiennes. D'éminents journalistes et blogueurs ont été arrêtés, et les ires gouvernementales s'abattent sur ceux qui osent en parler.

Classé par le Comité pour la Protection des Journalistes dans la honteuse liste des « 10 pires pays pour les blogueurs, » Hanoi est désormais reconnu pour la répression de la dissidence politique. Cependant, avec plus de 24 millions citoyens qui sont connectés à Internet, le régime communiste a intensifié sa censure du web.

Essentiel pour le développement du Vietnam, Internet a le pouvoir de transformer la société vietnamienne, et à bien des égards qu'il l'a déjà fait. En l'absence de médias indépendants, les citoyens se sont tournés vers Internet pour suivre les informations et débattre des problèmes du pays. En plus d'être une source d'information, Internet est aussi un outil puissant d'organisation. Hanoi continue de restreindre sévèrement la liberté d'association. De facto, les gens s'organisent en ligne autour des réseaux sociaux, forums de discussion et clubs spécifiques de réflexion.

Les neuf militants de la démocratie, qui ont utilisé Internet pour se rassembler, ont été condamnés à un total de 59 ans d'emprisonnement et d'assignation à résidence. Il devient de plus en plus clair que les murs érigés par le régime de Hanoi pour isoler et contrôler les gens sont de plus en plus électroniques plutôt que physiques.

En adoptant la H. Res 672 aujourd'hui, le Congrès américain a envoyé un message fort au Parti Communiste Vietnamien : la privation arbitraire des libertés essentielles d'expression et d'information est inacceptable.

Viet Tan rends hommage l'initiative de la députée Loretta Sanchez et les 21 membres du Congrès qui a coparrainé la résolution de la liberté sur Internet au Vietnam. Les efforts déployés par le gouvernement des États-Unis et d'autres démocraties sont cruciales pour protéger et promouvoir la libre expression.

Dans le cadre de la campagne de Viet Tan pour la liberté sur Internet, nous continuerons à travailler avec la communauté internationale et les militants au Vietnam pour :

- Remettre en cause les fondements juridiques limitant la liberté d'expression
- Exhorter les entreprises technologiques à ne pas céder aux demandes de censure d'Internet
- Soutenir les blogueurs et cyber-militants emprisonnés.

###

---

Vaincre la dictature par l'action non-violente  
Construire la société civile pour instaurer la démocratie  
Mobiliser le peuple pour réformer le Vietnam